

Mannheim, den 17.09.23

Infobrief Nr.1 - Herzlich willkommen im Schuljahr 2023/2024!

Liebe Eltern,

seit Freitag sind wir wieder komplett! Unsere ersten Klassen haben bereits ihre erste Unterrichtsstunde hinter sich! Die Einschulungsfeier verlief sehr harmonisch und unsere Schulgemeinschaft hat mit ihrem wunderbaren Teamgeist einen großartigen Ablauf gemeistert! Alle zweiten Klassen haben ein buntes Spalier aufgetan, alle dritten Klassen haben wunderschön gesungen, die vierten Klassen haben den Förderverein beim Kaffee- und Kuchenverkauf unterstützt. Unzählige köstliche Kuchen wurden von Ihnen gebacken und wenige, aber dafür umso engagiertere Eltern haben dazu beigetragen, dass es in der Mensa für alle neuen Eltern gemütlich ablaufen konnte.

Ein ganz großes Dankeschön an alle Helfer*innen. Der Reingewinn hat 1261€ ergeben! Das ist viel mehr als erwartet!

Mit diesen Infobriefen werde ich in regelmäßigen Abständen Neuigkeiten oder wichtige Informationen mitteilen:

Danke an alle Eltern, die im vergangenen Schuljahr konstruktiv Verbesserungsvorschläge eingebracht haben. Wir haben Vieles berücksichtigen können:

1. Veränderte Rhythmisierung/ mehr Übungszeiten

Ein Kritikpunkt galt der geringen FuF-Zeiten im vergangenen Schuljahr. Wir haben alle Ganztagsstunden um die Mittagspause gelegt, um mehr Zeit für Förderstunden und Wochenplanarbeit zu haben, aber auch um Konflikte aus der Mittagspause im Klassenverband regeln zu können.

2. **Der Sachunterricht** wird ab Klasse 2 durch Teilungsstunden mit weniger Kindern effizienter. Experimente werden im Forscherraum, Ernährungsthemen in der Küche und handwerkliche Fertigkeiten im Technikraum mit der Hälfte der Klasse durchgeführt. Alle 12 Wochen wechseln die Klassen die Fachräume, sodass jedes Kind und jede Klasse die Möglichkeit hat in Kleingruppen Sachunterrichtsthemen intensiv zu lernen.

3. Ein **höheres AG-Angebot** mit mehr Bewegungsangeboten Dankenswerterweise haben wir den ISC(Inlinehockey-Verein) als neuen Kooperationspartner gewinnen können. Somit können wir ab Ende Oktober, nach Fertigstellung der ISC-Halle. die neue Halle auch im regulären Sportunterricht mitbenutzen.

4. **Unser Schulhof** ist fertiggestellt und bietet mehr Platz zum Bewegen in der Mittagspause

5. **Mehr Lesetraining** mehr Lesezeiten Zweimal die Woche werden alle Klassen 20 Minuten intensive Lesezeiten nutzen, um zu mehr Lesequalität zu gelangen. Jeden Dienstag wird ein langjähriger Kooperationspartner noch zusätzlich in der Mittagspause Vorlesen und zum Vorlesen anregen.

BISS Transfer-Wir nehmen teil

BISS(Bildung durch Sprache und Schrift) ist ein bundesweites Leseprojekt, das die Lesekompetenzen aller Schüler*innen verbessern soll. Am Mittwoch, den 20.09.23 nehmen wir Lehrkräfte an einer Online-Fortbildung von 15-17 Uhr teil. Wie bereits im vorangegangenen Elternbrief erwähnt, endet der Unterricht bereits um 14.45 Uhr. Wir richten eine Notbetreuung ein. **WICHTIG:** Bitte teilen Sie der Klassenlehrkraft Ihres Kindes über den Einzelchat mit, ob Sie eine Betreuung für Ihr Kind benötigen oder ob Ihr Kind bereits um 14.45 Uhr nach Hause gehen darf.

Brotzeit e.V.

Ab 23.10.23 ist es soweit! Alle Kinder, die morgens nicht die Möglichkeit haben zu frühstücken, können ab Montag, den 23.10.23 ab 7.30 Uhr in der Mensa frühstücken. Geschulte Ehrenamtliche des Brotzeit-Vereins bieten ein reichhaltiges Frühstücksbuffet an. Die Lebensmittel werden von Lidl gesponsert. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Alle Mitarbeitende sorgen dafür, dass die Kinder pünktlich um 8 Uhr im Klassenzimmer starten können.

Der Verein sucht noch Ehrenamtliche, die mithelfen wollen. Gerne können Sie sich bei Frau Milena Haas melden, wenn Sie:

- Senior*in über 55 Jahre sind
- Freude am Umgang mit Schulkindern von 6-10 Jahren haben
- Teamgeist besitzen und zuverlässig sind! Kontaktdaten: Milena Haas;
0179/4135889; haas@brotzeit.schule

SAVE The Date:

- Elternabende im Oktober:
Dienstag 17.10./Donnerstag 19.10.23 19 Uhr
- Infoabend weiterführende Schulen für Klassenstufe 4:
Mittwoch, 18.10. 23 19 Uhr in der Mensa
- Betriebsausflug für alle Lehrkräfte /Mitarbeitende:
Freitag, 20.10.23 Unterrichtsschluss wie immer 11.20 Uhr KEINE Randzeitbetreuung!
- Elternbeiratssitzung:
Montag, 23.10.23 19 Uhr im MIZI
- Schulkonferenz:
Donnerstag, 26.10.23 19 Uhr
- Herbstferien 30.10.-03.11.23

Zur Erinnerung: Der hintere Eingang kann ab sofort auch als Schuleingang genutzt werden. Bitte beachten Sie dabei, dass die Seiteneingänge, sowohl vorne als auch hinten geschlossen bleiben. So vermeiden wir Durchgangsverkehr und Vandalismus von Nichtbefugten.

Ich wünsche Ihnen einen guten Start in die Woche

viele Grüße

Ulrike Hartmann